

Una Conferencia en el Centro Obrero

La última conferencia pronunciada en los salones de este Centro cultural, fué un acontecimiento importantísimo. El tema y la calidad del orador encargado de desarrollarlo, se prestaron a que las horas pasadas en el ambiente progresista que se respira en el local del Centro Obrero, fueran momentos de aprendizaje útil y de gran valor educativo.

El Dr. Alberto Moreau, orador de la noche, disertó magistralmente sobre el difícil tema: **Imperialismo Teórico. Sus tres aspectos: Filosóficos, histórico y científico.**

En primer término el leído conferenciante nos explicó el concepto filosófico del imperialismo, haciendo resaltar las erróneas interpretaciones que de estos conceptos se tienen por los defensores del dominio racial, y de los métodos que amparan y protegen la violencia. El conferenciante, también se extendió en consideraciones acerca del imperialismo vegetal y sobre la tendencia individualista que se manifiesta en el hombre al creerse superior a sus semejantes, en su orgullo racial y religioso.

El orador citó como exponentes de esta teoría, a Leyere y Gobineau, quienes afirman que el imperialismo es un fenómeno natural, contra el cual el hom-

mercados para producción, y en donde les es fácil y provechoso emplear sus grandes capitales.

Hablándonos sobre el imperialismo científico el Dr. Moreau, expresó las teorías de Kaustky y Hilferding; diciéndonos que el primero parte de fundamentos erróneos al decirnos que el capital industrial es pacífico y el capital de las instituciones bancarias es agresivo. En cuanto Hilferding, llega a la desastrosa conclusión, de que el capital circulante en las instituciones bancarias puede llegar a ser controlado y limitado en su agresividad.

Luego, el ilustre orador nos habló de las teorías de Lenine. Según Lenine, el imperialismo es el capitalismo cuando ha llegado a su grado máximo de desarrollo. Con la dominación y el monopolio de las industrias el capitalismo se ha ido constituyendo en poderosas corporaciones internacionales llegando no sólo a repartirse las tierras de un país, sino a entenderse en el reparto de los países. De ahí los resultados en el reajuste de la Geografía del mundo, producidos por la guerra de 1914.

Mientras exista el poder del imperialismo tal cual existe hoy no podrá haber paz entre los hombres. Las gue-

bre es incapaz de reaccionar; demostrando que tal teoría no está de acuerdo con la forma en que está planteado hoy el imperialismo científico.

Con referencia a la escuela histórica que explica el imperialismo como conquista económica, medio que emplearon, para someter a otros pueblos los judíos, los griegos, los romanos y más tarde los imperios centrales; el orador nos dijo que el objetivo de tales conquistas fué enteramente diferente al móvil que guía la ambición imperialista moderna. Roma ensanchó y desarrolló su fuerza imperialista para llevar a los patricios romanos el botín de guerra y los esclavos de los pueblos conquistados. Los conquistadores actuales desarrollan su política imperialista con el propósito de establecer colonias y subyugar pueblos que puedan utilizar como

rras son inevitables. Los fundamentos del presente régimen deben ser cambiados, si se desea evitar las luchas y las muchas desgracias que diezman y aniquilan a la humanidad.